



SEMANA DE 40 HORAS

Jornada laboral traerá 8 millones de empleos

LETICIA HERNÁNDEZ

lhernandezm@elfinanciero.com.mx

Al menos 8 millones de empleos formales se necesitarán crear en los próximos cinco años para cubrir los requerimientos productivos con la reducción de la jornada laboral a 40 desde 48 horas, dijo Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

Por tal motivo, el sector privado propone su implementación gradual, iniciando con la reducción de una primera hora y una aplicación diferenciada por sector, función, tamaño de empresa y entidad federativa.

“Una reducción progresiva de la jornada, acompañada de medidas complementarias, es definitivamente la vía más responsable y efectiva, para ir dando el debido cauce a los propósitos positivos de la reforma, evitando impactos negativos a la economía”, señaló Cervantes.

Refirió el estimado de una contracción de 6.7 por ciento de la economía y un repunte inflacionario de 3.3 por ciento por el incremento en los costos de producción, y el desabasto provocado por la eventual falta de personal para producir y distribuir productos.

En este contexto, para que esta reducción no tenga efectos negativos en la economía de las empresas, el sector privado propone incorporar esquemas de reducción como la jornada diaria, semanal, quincenal o mensual, los bancos de horas, así como la jornada extraordinaria.

“Que (los esquemas) permitan conservar y elevar la productividad, siempre a favor de poder crear mayores empleos y con mejora simultánea en el balance vida-trabajo”, planteó al participar en el primero de los Foros por la Implementación de la Semana Laboral de 40 horas, organizados por la Secretaría del Trabajo.

Entre las empresas será necesario incentivar el proceso de reducción de la jornada a partir de la deducibilidad de prestaciones sociales y adecuando la tabla de subsidios; y habría que hacer excepciones con los trabajadores con jornada autorregulada, especialmente aquellos que realizan sus actividades fuera de los centros de trabajo con horarios variables, que les brinde flexibilidad y autonomía.

8

HORAS

A la semana se prevé serán recortadas de la jornada, para quedar en 40 horas.

FOCOS

Advierten riesgos. El sector privado solicita al gobierno que se lleve a cabo la implementación de la jornada laboral de 40 horas de manera escalonada y flexible, pues advierten que los costos para las empresas, principalmente Pymes, se saldría de control.

A corto plazo. De aplicarse de un día para otro el recorte de la jornada laboral, se estima un impacto inflacionario de 3.3%.

Herramientas. Entre los instrumentos que el sector empresarial propone para llevar a cabo el recorte de jornada, se contempla la creación de un banco de horas.

6.7

PUNTOS

Del PIB podría impactar la medida si no se aplica con la planificación necesaria.